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得不超過新臺幣一千元者，得免依本法第八十九條第三項規定，列單申報該管稽徵機關，此標

準中規範，凡一千元以上禮贈品均需開立扣繳憑證，價值兩萬元以上者才需繳納稅金。 

二、目前坊間各鄰里聯歡晚會屢有抽獎同歡活動，但目前物價高漲，也造成禮贈品動輒上千

成為常態，活動主辦人每次活動往往，開立數十張以上不需要繳納稅金的扣繳憑證，不僅擾民

也無助國庫稅收。 

三、因此，爰建議財政部研擬修改標準至三千元以上者，以求貼近民意，並落實執法避免擾

民。 

提案人：蔡錦隆  林明溱 

連署人：紀國棟  呂玉玲  呂學樟  楊玉欣  盧秀燕  

林國正  鄭天財  吳育仁  簡東明  江惠貞  

詹凱臣  羅淑蕾  蔣乃辛 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十七案，請提案人何委員欣純說明提案旨趣。 

何委員欣純：（14 時 29 分）主席、各位同仁。本席等 11 人，針對台中市大里區近年來都市發展

迅速，外移人口大量湧入，對於道路整體環境越趨重視，為全面改善市區道路以符合「人本交

通」之原則，爰建請內政部營建署儘速核定「台中市大里區國光路兩側人行道綠化工程」。是

否有當，敬請公決。 

第二十七案： 

本院委員何欣純等 11 人，針對台中市大里區近年來都市發展迅速，外移人口大量湧入，對於道路

整體環境越趨重視，為全面改善市區道路以符合「人本交通」之原則，爰建請內政部營建署儘

速核定「台中市大里區國光路兩側人行道綠化工程」。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、為提升市區道路整體品質，並落實經建會所擬定之「人本交通整合推動方案」等指標計

畫，全面改善市區道路以符合「人本交通」實踐原則，落實「以人為本、永續發展」之市區道

路人本環境願景。 

二、針對台中市自升格為直轄市後，鄰近原台中市之大里地區都市發展迅速，外移人口大量

湧入，根據統計本區總人口已超過 20 萬人，僅次於北屯區及西屯區，故對道路整體環境越趨重

視，欲藉由道路景觀改善及綠美化，將公園綠地及人行步道空間加以串聯，使大里區成為一結

合景觀大道、綠廊道之主要地標。 

三、爰此，故建請內政部營建署儘速核定「台中市大里區國光路兩側人行道綠化工程」，以

提供民眾步行之安全空間，並打造大里之入口門戶意象。是否有當，敬請公決。 

提案人：何欣純 

連署人：劉櫂豪  李俊俋  李應元  陳亭妃  葉宜津  

陳節如  吳秉叡  潘孟安  陳歐珀  管碧玲 
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主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在休息 5 分鐘，休息過後繼續進行施政報告之質詢。 

休息（14 時 30 分） 

繼續開會（14 時 39 分） 

主席：現在繼續開會，進行施政報告之質詢。 

在進行質詢之前，先請副秘書長報告部會首長請假情形。 

周副秘書長萬來：報告院會，行政院來函衛生署邱署長文達本日下午因公請假，由林副署長奏延代

表列席。 

立法院第 8 屆第 2 會期第 5 次會議（10 月 23 日）請假首長名單 

請 假 首 長 代 理 人 事 由 備 註

衛生署邱署長文達 林副署長奏延 
（比照簡任第 14 職等） 

因公請假（處理署立新營

醫院北門分院大火事件） 
下午半天 

主席：現在請蔡委員錦隆質詢，詢答時間為 30 分鐘。 

蔡委員錦隆：（14 時 40 分）主席、行政院陳院長、江副院長、各部會首長、各位同仁。經濟內閣

遇到世界經濟不景氣，大環境不佳，歐債問題直至今日猶未解決，真的很辛苦。請院長為國珍重

，保重身體。 

主席：請行政院陳院長答復。 

陳陳長 ： （14 時 41 分）主席、各位委員。謝謝委員的關心。 

蔡委員錦隆：最近退休公務人員年節慰問金議題被炒作得沸沸揚揚，民眾觀感不佳。但是，這個是

具有合法性，且實施已久，有些弱勢公務人員確實需要這筆經費來過生活。但有些高所得者領取

這筆錢是否妥適，政府應該宣示政府的立場到底為何。一些高所得者像蔡英文女士、蘇嘉全先生

、、、 先生，、、是否、有領退休公務人員的年節慰問金，大、、應該、、、一、。是否請院

長跟大、宣示，政府的立場到底是什麼？ 

陳陳長 ： 最近大、非常關心退休軍公教人員年終慰問金的事情，關於這件事，因為我、每年都會

訂一個注意事項，這不是一個通案而是每年都會訂注意事項，今年其實是還未訂定，因為我、通

常是年底才會訂。最近因為大、都很關注此事，而且過去的注意事項都會寫明要「參酌國、財政

狀況」，今年我、參酌國、財政狀況及各界的意見，而且剛才委員、講到一些很重要的原則，此

次我跟人事行政總處及相關部會商量過，今年要訂注意事項時要本於一個原則，即要照顧弱勢。

我、除了考慮國、財政狀況，、要照顧弱勢，因此，可能有兩類的人員還是可以領這個年終慰問

金。第一，一定是所謂月領退休俸兩萬元以下的退休人員或遺眷，第二類，因作戰或演訓而受傷

死亡殘廢之退休人員或其遺族。有的人是死亡，自己沒有領，但是，其遺族還在。這些人對國、

其實有很大的貢獻，人數、不多，所以，這兩類的人員需要政府的照顧。所以，今年我、在訂注

意事項時會把這兩類人員做特別考量。我、特別跟蔡委員報告，剛才提到的這些人都是在當年物

質最艱困時，、是很低薪、低階時退休的，這些人更值得大、特別關懷。 


